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НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
ЛЮЛИНА ЕВГЕНИЯ БОРИСОВИЧА 

Отчетный период - 2024 год.



Дорогие нижегородцы, уважаемые избиратели!
Подводя итоги 2024 года… Год был непростым. Но несмотря на серьезные внешнеполитические вызовы и существующую турбулентность, экономика страны и

региона показала устойчивый рост. В таких тяжелейших условиях мы смогли не только сохранить, но и увеличить объемы. Нижегородская область сейчас занимает
второе место во Всероссийском рейтинге инвестиционной привлекательности АСИ. Это показатель высокого уровня развития нашего региона. Для его поддержки
проводится постоянная системная работа, в том числе с законодательством. Основные драйверы роста экономики - отрасли, ориентированные на внутренний
потребительский спрос, инвестиционный спрос, новые технологии, а также отрасли, развивающие человеческий капитал. Регион продолжает внедрять и
популяризировать новые федеральные меры поддержки инвестиционной деятельности.

Выполнены все социальные обязательства по ключевым показателям, включая медицину, образование и поддержку семей. Принят областной бюджет на 2025
год – результат огромной совместной работы депутатов Законодательного Собрания, губернатора и правительства Нижегородской области. Он учитывает непростую
экономическую ситуацию в стране и мире. Больше 60% расходов в следующем году пойдет на социальную сферу. Наибольший объем финансирования будет
направлен на образование, совершенствование медицинской помощи, соцподдержку.

Перед нами стоят вызовы, связанные с продолжением специальной военной операции, обеспечением социальных обязательств перед семьями участников
спецоперации. Этот вопрос держим на постоянном контроле. В Нижегородской области создана серьезная разноплановая система поддержки участников СВО и
членов их семей. Появился новый инструмент реализации права на получение земли в собственность – земельный сертификат для участников СВО. Решаем и будем
решать задачи, обозначенные Президентом России в Послании Федеральному Собранию.

В ГОД СЕМЬИ вместе с правительством региона провели большую работу по пересмотру всех действующих мер поддержки и обновлению базы «семейного»
законодательства. Совершенствование мер государственной поддержки многодетных семей затронула и транспортную сферу. Работа по поддержке разных категорий
семей с детьми будет продолжена. Введены дополнительные меры поддержки детей-сирот. Благополучие жителей является одним из приоритетов Стратегии
социально-экономического развития Нижегородской области до 2035 года.

Острой проблемой для всех отраслей экономики остается дефицит кадров. Вместе с коллегами уже приступили к разработке проектов законов о развитии
кадрового потенциала в сфере ЖКХ и в сфере промышленности.

Продолжается транспортная реформа. Да, есть сложности. Внедрение нового всегда идет трудно, любая реформа болезненна. Стараемся минимизировать
отдельные негативные последствия. Большое внимание уделено контролю за незаконными свалками.

Наводится порядок в деятельности так называемых «разливаек». Еще многое предстоит доработать. Но уже сейчас определенное снижение жалоб на шум,
антисанитарию от «разливаек» можно считать промежуточным результатом.

Дзержинск динамично развивается, и важно не допустить замедления его экономического роста. Для развития, привлечения кадров в промышленность нужны
более высокие темпы жилищного строительства. Сдержанные темпы жилищного строительства влекут за собой серьезную угрозу – ограничение кадрового
потенциала. Поэтому будет продолжена совместная работа в этом направлении с городской администрацией. В центре внимания были и остаются вопросы
промышленности, дорожного строительства, образования, спорта, подготовки кадров, расселения ветхого жилья и, конечно, особая тема – будущее 100-летие
Дзержинска. Выстроена системная и комплексная работа совместно с главой города и депутатами Думы.

Расчет на собственные силы. Использование возможностей федеральной поддержки. Исполнение всех социальных обязательств. Регион будет развиваться,
продолжится реализация крупных инвестиционных проектов и масштабных инфраструктурных проектов.

Благодарю вас за активную жизненную позицию, взаимодействие, доверие и поддержку. Общими усилиями мы добьемся всех поставленных целей,
обеспечим устойчивое развитие! Впереди большая работа.

Желаю благополучия и процветания !



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

КЛЮЧЕВЫЕ АКЦЕНТЫ:

2024 –й год прошёл под девизом 30-летия Законодательного Собрания.  
Было много насыщенных событий и законотворческой работы (приоритеты - социальная политика, помощь 
нашим бойцам СВО и их семьям, поддержка и развитие экономики и промышленности, сельского хозяйства, 

инвестиционного потенциала), деловых встреч и обмена опытом (съезд малых городов,
взаимодействие с Беларусью, БРИКС, слёт сельской молодёжи).

 БЮДЖЕТ - 2025 сохранил социальную направленность.
Главные принципы областного бюджета -2025 - расчет на возросшие 

возможности экономики и исполнение всех социальных обязательств. 

Приняты законы, направленные на социальную защиту граждан,  поддержку семей с детьми, участников СВО 
и льготных категорий граждан, поддержка инвестиционной активности, развитие агропромышленного сектора.

- Председатель Законодательного Собрания Нижегородской области.                                           
- Координатор Ассоциации законодателей ПФО.  

- Руководитель Ассоциации представительных органов муниципальных образований                  
Нижегородской области при Законодательном Собрании Нижегородской области.                                                    

- Депутат – член фракции Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»                                                                                 
в Законодательном Собрании Нижегородской области.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

13
заседаний

Законодательного
Собрания

около 200 
принятых          

региональных 
законов

почти 400
постановлений

свыше 400 рассмотренных вопросов – все были направлены на то, 
чтобы помочь, расширить возможности, сделать комфортнее жизнь нижегородцев.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

 Законодательное Собрание при огромной поддержке Евгения Люлина активно участвует в реализации
молодежной политики в регионе.

 Работает Молодежный парламент, наделенный правом законодательной инициативы. Из-под пера молодых
законодателей уже вышли проекты, полезные региону. Думали о Нижегородской области, а замахнулись на
всю страну - ведь эти темы волнуют все регионы.

 В этом году работа восьмого состава Молодежного парламента основывалась на четырёх ключевых
направлениях – законотворчество, взаимодействие с муниципалитетами Нижегородской области,
сотрудничество с вузами и школами Нижегородской области и развитие межпарламентского сотрудничества.

 Региональный парламент стал третьим законодательным органом в стране, подключившимся к системе 
межведомственного электронного документооборота.
Теперь взаимодействие со всеми федеральными органами  происходит в разы быстрее, а контроль за 
исполнением решений стал более тщательным. Всего за минуту нужное письмо будет доставлено адресату 
по закрытому каналу связи. Можно увидеть, кто взял на контроль, какому ведомству передали его 
исполнение.

 При активной поддержке Е. Люлина всерьёз занялись решением проблем продажи алкогольной продукции 
(информация про закон о разливайках). Это направление останется приоритетным и на 2025 год, так как не 
все проблемы удалось решить, и у регионов по-прежнему недостаточно полномочий для кардинальной 
борьбы с разливайками.

«Нижегородский опыт подготовки 
молодых парламентариев получил 
высокие оценки, взят за образец при 
реализации проектов в Приволжском 
федеральном округе, ЛНР, ДНР, других 
регионах», - Евгений Люлин.

 Тема международного молодежного сотрудничества стала одной из центральных на секции «Молодые 
парламентарии стран БРИКС», площадкой для которой стало Законодательное Собрание. К дискуссии 
подключились представители молодежных организаций Южно-Африканской Республики, Ирана, Египта, 
Эфиопии.
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Большим и важным блоком работы и в этом году осталась поддержка участников СВО и членов их семей -
создана серьезная разноплановая система поддержки  

(количество только региональных мер поддержки в нижегородском регионе превышает 50).

 Принят закон, направленный на увеличение занятости и
социализации участников СВО после их возвращения
(изменения в закон «О развитии социального
предпринимательства в Нижегородской области»).

 Механизмы возвращения участников специальной военной
операции к мирной жизни предполагают, в числе прочего,
обеспечение возможности трудоустройства после возвращения
из зоны СВО.

 Обеспечена приоритетность догазификации жилых домов 
участников специальной военной операции.

 Внесены изменения в закон «О мерах социальной поддержки 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей».

 Предоставлено преимущественное право на обеспечение 
жилыми помещениями детей-сирот, принимавших участие в 
СВО . 

 Закон «О дополнительных гарантиях права граждан на обращение в 
Нижегородской области» (принят в 1 чтении 31.10.2024) дополнен правом 
участников СВО на первоочередной личный прием руководителями 
государственных органов и органов местного самоуправления.

 Сокращены предельные сроки рассмотрения обращений участников СВО и 
членов их семей (с 30 до 20 дней).

 Продолжена активная работа по сбору гуманитарной помощи для нужд 
нижегородских военных в зоне специальной военной операции и ее 
доставке на передовую. 

 Дважды в месяц парламент отправляет централизованную колонну с 
гуманитарным грузом, оказывается адресная поддержка. 

 На октябрьском заседании введен новый инструмент реализации права на 
получение земли в собственность – земельный сертификат для участников 
СВО. Для того, чтобы участники СВО смогли быстрее воспользоваться 
сертификатом, прописали начало действия нормы - с 5 ноября 2024. 
Максимальный размер участка для заключивших контракт составит 0,1 га. 
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 2024 год в России президент объявил Годом семьи. В связи с этим было проведено тщательное
изучение регионального законодательства в этой сфере.

 В результате проведенной работы статус многодетной семьи теперь является бессрочным.

 Все дети (не только младшеклассники, как это было ранее) будут обеспечиваться бесплатным
школьным питанием.

 Выросла в три раза сумма за усыновление или удочерение ребенка и теперь составляет 300 тысяч
рублей, а при усыновлении ребенка с инвалидностью – 500 тысяч рублей.

 Увеличились выплаты матерям-героиням почти в 10 раз.

 Увеличен размер денежной премии при присвоении звания "Лауреат премии Нижегородской области
"Нижегородская семья" со 100 000 до 300 000 рублей.

Наша общая цель и главная задача 
государства – сделать многодетную семью 

нормой в обществе, ведь многодетная семья 
– это живой пример сохранения 

традиционных в России семейных 
ценностей. Мы не планируем ограничиться 

только этим законом, уже сейчас в 
Законодательном Собрании ведется 

огромная работа для того, чтобы вывести 
региональные меры поддержки многодетных 

семей на новый уровень.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ
Основной итог проделанной большой системной законотворческой деятельности – принятые в 2024 году законы и выдвинутые 

законодательные инициативы. Уже в 2025 году многие обновленные региональные  законы начнут работать, улучшая качество жизни.

 О БЮДЖЕТЕ.

 Изменения в закон вносились почти на каждом заседании. Итог - более 60% расходов в 2025 году направят на социальную сферу. Основные статьи затрат включают
выплаты гражданам, зарплаты бюджетникам, финансирование образования, медпомощи и соцподдержки. Также планируется реализация крупных
инфраструктурных проектов, создание инфраструктуры в особой экономической зоне «Кулибин», поддержка агропромышленного комплекса, финансирование новых
нацпроектов.

 О ПОДДЕРЖКЕ СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ И МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ.

 Изменения в Закон "О мерах социальной поддержки граждан, имеющих детей»
расширили направления использования средств регионального материнского
(семейного) капитала.

 Внесение изменений в статьи 1 и 3 Закона Нижегородской области "О мерах
социальной поддержки многодетных семей" позволило:

 сохранить меры социальной поддержки для многодетных семей на период
поступления ребенка, окончившего школу и достигшего возраста 18 лет, в
профессиональную образовательную организацию или в вуз.

 установить ежемесячную денежную компенсацию в размере 50 процентов
платы за жилое помещение.

 Законодательные изменения в транспортной сфере дали право многодетным
семьям бесплатного пользования платной парковкой, в том числе
многодетным семьям, имеющим детей в возрасте до 23 лет при условии их
обучения в организации, осуществляющей образовательную деятельность, по
очной форме обучения.

 Внесены изменения в порядок предоставления земельных участков
многодетным семьям, если их члены участвуют в СВО. Многодетные семьи,
где хотя бы один родитель является действующим военнослужащим,
получили право на бесплатный земельный участок. Для таких многодетных
семей не требуется регистрация на территории области не менее 5 лет до
подачи заявления.
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 О ПОДДЕРЖКЕ УЧАСТНИКОВ СВО.

Изменения в закон «О развитии социального предпринимательства в
Нижегородской области».
• направлен на увеличение занятости и социализации участников СВО после

их возвращения.

Закон «О дополнительных гарантиях права граждан на обращение в
Нижегородской области» (принят в 1 чтении 31.10.2024)
• дополнен правом участников СВО на первоочередной личный прием

руководителями государственных органов и органов местного
самоуправления.

Внесены изменения в закон «О мерах социальной поддержки детей-сирот и
детей, оставшихся без попечения родителей».
• предоставлено преимущественное право на обеспечение жилыми

помещениями детей-сирот, принимавших участие в СВО.

Закон «О внесении изменений в отдельные законы Нижегородской области»
• предусматривает выдачу Земельного сертификата на земельный участок

площадью 10 соток для ведения личного подсобного хозяйства на всей
территории Нижегородской области.

• Обновление законодательства освободило участников спецоперации от
транспортного налога в будущем году.

 О ПОДДЕРЖКЕ ИНВАЛИДОВ, ВЕТЕРАНОВ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ.

 Внесенные изменения в региональный закон "О мерах социальной поддержки
инвалидов боевых действий, ветеранов боевых действий, членов их семей и
семей погибших (умерших) ветеранов боевых действий" расширили
категорию ветеранов боевых действий, имеющих право на меры социальной
поддержки.

 Также на них могут претендовать члены семей ветеранов, которые погибли
при участии в боевых действиях
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 О ПОДДЕРЖКЕ ДЕТЕЙ-СИРОТ.

Благодаря внесенным изменениям в закон «О мерах социальной поддержки детей-сирот и детей,
оставшихся без попечения родителей» дети-сироты получили:
 право на однократное предоставление за счет средств областного бюджета выплаты на

приобретение благоустроенного жилого помещения в собственность или для полного погашения
предоставленного на приобретение жилого помещения кредита (займа) по договору, обязательства
заемщика по которому обеспечены ипотекой (жилищный сертификат).

 право на однократное прохождение обучения по программам переподготовки рабочих и служащих
по очной форме обучения за счет средств областного бюджета.

 право на получение ежемесячной денежной выплаты в размере ежемесячного пособия на
опекаемых детей.

Также:
 увеличен предельный размер компенсации расходов за наем жилого помещения:

– в городе областного значения Нижний Новгород – 20 000 рублей;
– в населенных пунктах, являющихся административными центрами

муниципальных округов, городских округов Нижегородской области, – 15 000 рублей;
– в других населенных пунктах Нижегородской области – 8 000 рублей.

 увеличен размер пособия на опекаемых детей вне зависимости от возраста ребенка до 100
процентов величины прожиточного минимума на детей в Нижегородской области, установленного
на 2025 год (16 169 рублей); на детей-инвалидов предусмотрено пособие в размере 110 процентов
величины прожиточного минимума (17 786 рублей).
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ОБ АПК.
 !

 Увеличили до 15 лет срок предоставления
льготы по налогу на имущество для инвесторов,
вкладывающих в АПК более 25 млрд. рублей.

 О БЕЗОПАСНОСТИ.
Внесена в Государственную Думу законодательная инициатива, которая
должна помочь в наведении порядка с сдвижением самокатов.
Предложены поправки в КоАП, вводящие новую норму, устанавливающую
ответственность родителей за нарушение правил дорожного движения их
детьми до 16 лет.

 ОБ ЭКОЛОГИИ.
 В Государственную Думу был внесен проект федерального закона,

которым полномочия по регулированию сферы обращения со
строительным мусором и отходами сноса передают регионам.
Его принятие поможет доработать региональной законодательство.

 Получила поддержку инициатива создании первого в регионе
Национального парка, который носит имя Владимира Лебедева.

 Поддержана инициатива Молодежного парламента по развитию
экологического образования школьников.

 О ЖКХ.
Наиболее важная законодательная инициатива - изменения в закон
«О дополнительных гарантиях права граждан на обращение в
Нижегородской области».
 Благодаря этим изменениям теперь органы местного самоуправления

обязаны определять должностное лицо, уполномоченное круглосуточно
в отопительный период рассматривать обращения по вопросам
надежности теплоснабжения).



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ
 ВАЖНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ-2024, КОТОРЫЕ  НАЧНУТ ДЕЙСТВОВАТЬ

С НАЧАЛА СЛЕДУЮШЕГО ГОДА:
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 Утверждены три крупных инвестиционных соглашения между 
правительством области и предприятиями «Посуда», «НПО 
Стальпром» и «МЗВА-ЧЭМЗ», что позволит расширить производство 
и создать новые рабочие места.

 Приняты изменения в закон «О регулировании земельных отношений 
в Нижегородской области», способствующие развитию 
инвестиционного потенциала и поддержке сельского хозяйства.

 Внесены изменения в закон «О транспортном налоге».
 От уплаты транспортного налога освобождаются также 

опекуны детей-инвалидов I группы, достигших 
совершеннолетия и лишенных дееспособности по 
решению суда.

 Постановления об обращении Законодательного Собрания
Нижегородской области к председателю Правительства РФ
Михаилу Мишустину:

 по вопросам обеспечения догазификации объектов культуры
и спорта.

 по вопросу внесения изменений в постановление
Правительства РФ «О порядке назначения и выплаты
ежемесячного пособия в связи с рождением и воспитанием
ребенка».

 Приняты изменения в закон «О молодежной политике в
Нижегородской области».

 Установлен единый подход к определению понятия «молодой
ученый» и расширены критерии отнесения к данной категории
граждан.

 Главная задача – поддержать и тех, кто только начинает путь
в науке.
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 Делегация Законодательного Собрания Нижегородской области в Республику Беларусь.

 Провёл целый ряд рабочих встреч с представителями регионов и правительства Республики, обсудил с послом
Российской Федерации в Республике Беларусь Борисом Грызловым взаимодействие Нижегородской области с
регионами соседнего государства.

 Значительная часть визита была посвящена изучению экологической повестки Республики Беларусь.

"Готовые решения будем перенимать и внедрять от братской Беларуси. Чтобы и наше коммунальное хозяйство
работало также по уму и для людей, без пагубного влияния на экологию. О развитии сотрудничества в этой сфере
договорились с брестским губернатором Петром Пархомчиком и главой совета депутатов Брестской области Игорем
Брилевичем", - Евгений Люлин.

 Молодежная политика была в центре внимания на встрече с председателем Совета Республики Национального
собрания Натальей Кочановой.

 С главой облсовета Еленой Пасютой обсудили четвертый Съезд малых городов. В следующем году он пройдет
в городе Мосты. Его главными темами станут развитие села и поддержка молодежи в АПК.

 Были подписаны соглашения о взаимодействии Ассоциации молодежных парламентов ПФО с Молодежным
советом Национального собрания, а Молодежного парламента ЗакСобрания – с Молодежными парламентами
Гродненской и Брестской областей.

 2024 год стал самым плодотворным в плане взаимодействия с Республикой Беларусь.
Прошли встречи депутатов двух стран.

Работа в других форматах:
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Участие в III Съезде малых городов Нижегородской области Российской 
Федерации и Гродненской области Республики Беларусь,

который прошел летом в Нижнем Новгороде и в октябре в Беларуси.

 Обмен опытом в различных сферах – от экологической безопасности до
подготовки к Форуму регионов России и Беларуси.

 Расширение контактов с регионами братской республики Беларусь.
 Соглашение с Витебским областным исполнительным комитетом – продолжение

этой системной работы.

Форум студенческих семей 
Приволжского федерального округа 

«Студ7Я».

Проработаны вопросы совершенствования федерального
и регионального законодательства о студенческих семьях,
проанализировав уже действующие в регионах меры
поддержки и предложив новые инициативы.
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Основные вопросы:
 поддержка участников СВО и их семей.
 «О мерах государственной поддержки семей с детьми в субъектах РФ ПФО». 
 обсуждение лучших практик, направленные на улучшение демографической ситуации в регионах 

ПФО.
 кадровый вопрос. В частности, предлагается установить единый подход к формированию 

прогноза потребности в кадрах и принять федеральную программу модернизации колледжей, 
обновления образовательных программ.

 обращение в Государственную Думу с рекомендациями усилить работу по теме «студенческая 
семья». Предлагается это закрепить законодательно внесением поправок в закон «О 
молодежной политике в РФ». 

 о повышении возрастного ценза для одного из супругов старше 35 лет, дав семье возможность 
вступить в госпрограмму по обеспечению доступным и комфортным жильем.

 меры по обеспечению аграриев современной отечественной сельскохозяйственной техникой и 
эффективными технологиями производства сельхозпродукции.

 поддержка инновационной деятельности в регионах ПФО. К примеру, в Нижегородской области –
это создание межвузовского IT-кампуса, где будут готовить специалистов мирового уровня.

 о взаимодействии органов власти с жителями муниципальных образований и представителями 
общественности при решении вопросов местного значения.

Работа Ассоциаций законодательных органов государственной власти
субъектов Российской Федерации в Приволжском Федеральном округе.

В этом году состоялось 4 заседания Ассоциации  (Саратов, Самара, Киров и Саранск). 

Тщательно прорабатывается каждый вопрос, затем выносятся инициативы 
на федеральный уровень. 

На сегодняшний день 93% рекомендаций Ассоциации получают ответы.

! Семейную политику пора реформировать: отменять критерий
нуждаемости - бестолковый и необъективный,
разрешать получение многодетным второго участка земли под
ИЖС, переводить одного из таких родителей на 4-дневную
рабочую неделю, расширять возможности маткапитала,
помогать студенческим семьям, решая их главный вопрос где
жить и с кем оставить ребенка на время лекций.
! Много идей, которые регионы ПФО готовы предложить для
внесения изменений в федеральное законодательство, — это
решение жилищного вопроса, создание семейных МФЦ,
модернизация учреждений социального обслуживания,
создание комнат матери и ребёнка в вузах…
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 Внимание работе Ассоциации молодежных парламентов при законодательных органах 
государственной власти субъектов Российской Федерации Приволжского федерального 

округа, которая в этом году вышла на новый уровень.

Подписаны важные соглашения и рассмотрены значимые вопросы:

 соглашение о сотрудничестве с молодежными парламентами при законодательных органах 
Донецкой и Луганской Народных Республик.

 соглашение о сотрудничестве с Молодежным советом (парламентом) при Национальном 
собрании Республики Беларусь 

 меры, направленные на улучшение качества жизни семей с детьми.
 о необходимости создания рабочих пространств (коворкинг-центров) для молодежи.

Молодые законодатели обозначили серьезные проблемы : рост ДТП с электросамокатами, 
борьба с борщевиком, развитие бизнеса в муниципалитетах, поддержка династий педагогов 
и низкий уровень доступности образования для детей-сирот. 
Пилотная программа обучения будет тиражироваться и на другие регионы.
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 Важная тема Ассоциации 10 апреля - проблемы вывоза ТКО и 
успешные практики по надзору за состоянием контейнерных 
площадок.

 Также обсудили опыт районов, участвующих в пилотном проекте по 
переработке древесных отходов, которые можно применить в 
качестве топлива на котельных и для благоустройства. Сейчас в 
проекте участвуют 10 муниципальных образований. Эту инициативу 
поддержали депутаты Законодательного Собрания Нижегородской 
области. 

 В 2024 году региональный парламент выделил субсидию на 
приобретение измельчительной техники, благодаря которой должна 
эффективнее решаться проблема большой загрузки полигонов.

Заседание  Ассоциации  представительных органов власти муниципальных 
образований Нижегородской области при Законодательном Собрании

Проведение встреч в рамках Ассоциаций представительных органов МСУ имеет
большое практическое значение. Областной парламент подпитывается идеями с
мест. Главная задача – повысить качество законодательства.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Участие в XXII Съезде 
«Единой России»

Перед всеми членами «Единой России» 
была поставлена задача продолжать 

развивать страну, выходить на передовые 
рубежи в науке и технологиях. Многое уже 

сделано, но предстоит сделать еще больше. 
Эти задачи были озвучены и обсуждались. 
Уверен, это станет новым импульсом для 

развития нашего государства.

Участие в заседании Совета при полпреде Президента РФ в ПФО, 
в заседаниях Совета Законодателей  Российской Федерации.

 особая и самая важная тема – реабилитация и абилитация участников специальной 
военной операции. Мы рекомендовали разработать в стране единый стандарт оказания 
социально-психологической помощи участникам СВО и членам их семей. 

 состояние и перспективы развития системы обращения с твердыми коммунальными 
отходами в регионах страны, в том числе, на примере Нижегородской области.

 25 апреля в Санкт-Петербурге на заседании Совета законодателей РФ в Таврическом 
дворце подписаны соглашения о сотрудничестве между региональным парламентом и 
Народным Советом ДНР, о сотрудничестве между Законодательным Собранием 
Нижегородской области и Народным Советом Луганской народной Республики, а также 
Законодательным Собранием города Севастополя.
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В Год Семьи принял участие в работе круглого стола 
с участием многодетных матерей Нижегородской области 

– выслушал их предложения и пожелания. 
По итогам разработаны поправки к закону (см. ранее).

Не много, но уже ощутимо, весомо.

Парламентский день Законодательного Собрания 
Нижегородской области в Ботаническом саду

ННГУ имени Лобачевского.

 совершенствование мер поддержки для молодых 
ученых и урбанизация городских территорий и ее 

влияние на экологию.

Участие в «Нулевом чтении» бюджета.
– неформальное мероприятие, проводимое перед официальным 

внесением проекта бюджета на очередной финансовый год в 
региональный парламент. Такой формат позволяет обсудить 

системные проблемы, обозначить важные и актуальные вопросы, на 
решение которых следует обратить особое внимание.

 Подняты вопросы и высказаны предложения по корректировке 
проекта областного бюджета.

 Рассмотрены темы, касающиеся поддержки АПК, 
строительства, реконструкции и капитального ремонта школ и 
расселения аварийного жилья, решения проблемы дефицита 

кадров, долговой политики Нижегородской области.
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Работа Слета сельской молодежи Приволжского 
федерального округа:

проанализированы  меры поддержки сельской 
молодежи и их совершенствование, развития 
агротуризма, внедрение новых технологий и 

инноваций в агробизнесе  с целью подготовки 
законодательных инициатив.

Этот год наглядно показал, что молодежный парламентаризм - не игрушка. 
Это мощный инструмент для реализации молодежи. 

С прошлого года Луганск и Донецк сотрудничают с Ассоциацией молодежных
парламентов ПФО. Наши ребята поддержали сверстников на Донбассе, а сейчас
помогают им создавать муниципальные молодежные палаты. Первая – появится в
Краснодоне. В ее основу ляжет Единый стандарт работы молодежных палат России и
Беларуси, разработанный на мероприятиях в Нижегородской области совместно с
Ассоциацией молодежных парламентов ПФО и Палатой молодых законодателей
Совета Федерации. Также в планах – совместные патриотические мероприятия,
обмен опытом молодежной политики.

Участие в июне в III Съезде малых городов Нижегородской области Российской
Федерации и Гродненской области Республики Беларусь. А в октябре состоялся
ответный визит в дружественную республику.
Обменялись опытом в разных сферах – от экологической безопасности до подготовки
к Форуму регионов России и Беларуси – он пройдёт в Нижнем Новгороде в
следующем году.
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Наставник 260-ти участников проекта 
«Команда Нижегородской области» -

будущих лидеров развития муниципалитетов.
Проект направлен на формирование 

профессионального сообщества 
высокопотенциальных лидеров 

муниципальных образований региона, 
отвечающего требованиям и вызовам времени.

Форум «Академия в движении» .
Ключевая тема -подготовка кадров в сфере 

государственного управления.
300 участников из  45 регионов страны -

представителей региональных органов власти, 
филиальной сети Президентской академии, вузов 

Нижнего Новгорода, ведущих экспертов, 
профессиональных спортсменов 

и сообщество активной молодежи.

Дискуссии ежегодных Рождественских чтений в 
этом году были посвящены 80-летию Победы, 

роли Церкви в жизни страны 
и духовной связи поколений. 

Главная мысль, с которой согласны все:
в самые тяжелые моменты истории вера в Бога 
и единение помогали русским людям обрести 
духовную опору, найти себя и спасти Россию.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Заседания комитета по градостроительному развитию, 
имущественным и земельным отношениям : 

 обсуждение итогов мониторинга развития жилищного строительства в
Дзержинске реализация программ расселения аварийного жилья и
строительства многоквартирных домов.

 принято решение предусмотреть финансирование для приобретения
еще 51 квартиры в ЖК «Радуга» для переселения дзержинцев. Это
касается жителей 5 домов, по которым введен режим
функционирования «Повышенная готовность» в рамках программы
«Переселение граждан из аварийного жилищного фонда на
территории региона в период с 2024 по 2028 годы из аварийного
жилищного фонда, признанного таковым после 1 января 2017 года».

Провел совещание,
главной темой которого стало обсуждение перспектив жилищного 

строительства многоквартирных домов в Дзержинске до 2030 года.

В Дзержинске  растет  потребность в жилье.
До 2030 года она составит более 514 тысяч кв. метров.

"В ходе совещания определили сроки, этапы, контуры размещения застройки 
и объем необходимых средств. Территории под КРТ на улицах Черняховского, 

Свердлова, в районах старого частного сектора, Западный 1 и 3 имеют 
потенциал 1,5 млн квадратных метров. Будем формировать "дорожную 

карту" программы жилищного строительства, утверждать ее у 
губернатора. К своему 100-летию Дзержинск должен выйти на устойчивую 

траекторию решения жилищного вопроса", - отметил Евгений Люлин.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Открыл соревнования по спортивному туризму в рамках Спартакиады 
законодательных органов власти Нижегородской области физкультурно-
спортивного клуба «Парламент» и показал мастер-класс по завязыванию 

пожарных узлов – этому он научился еще во время службы в армии. А 
при стрельбе из пневматической винтовки спикер регионального 

парламента выбил 5 раз из 5.
"Нужно проводить больше таких мероприятий в разных районах 
Нижегородской области. Важно, чтобы они становились более 

массовыми. Молодежь нужно возвращать в спорт и туризм, это очень 
важно и нужно, в первую очередь, для самой молодежи.     

Обязательно будем работать в этом направлении", - Е. Люлин.

Туристический слет на слиянии рек Пьяны и Суры
в  Пильнинском округе.

Принял участие в работе II Республиканского молодежного 
законотворческого форума. 

Более 300 представителей Молодежных Советов, среди которых 
также члены Молодежного парламента при Законодательном 

Собрании Нижегородской области.
 Главная задача форума - объединение молодежи вокруг 

разработки законотворческих инициатив в молодежной среде.



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Первый Форум структурных подразделений 
парламентов регионов ПФО, который 

состоялся по инициативе ЗСНО.
Это новый формат. Впервые мы собрали вместе 

специалистов, на которых держится работа парламента 
– юристов, орговиков, специалистов по коммуникациям 

– чтобы обменяться опытом, своими наработками, 
оригинальными решениями и подходами. Работая в 

разных регионах, мы все стремимся совершенствовать 
свой труд. На этом пути бывают находки и решения, 

которыми стоит поделиться с коллегами. 
Так, в период частичной мобилизации сайт 

Законодательного Собрания Нижегородской области 
работал в режиме 24/7. 

Мы консультировали граждан по самым актуальным для 
людей вопросам. Сегодня эту функцию 

выполняет чат-бот, 
который помогает гражданам получать услуги 

бесплатной юридической помощи… 



РАБОТА В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ

Открытие мультимедийной выставки на 
мероприятии, посвященном 30-летию 

Законодательного Собрания

Многометровая ретроспектива демонстрировала работу парламента, графически
отобразив на временной шкале главные законы, основные достижения и
направления деятельности Законодательного Собрания нашей области.
Одними из первых нижегородцы начали оказывать помощь многодетным семьям.
Законы о местном самоуправлении, о промышленной политике, о поддержке
инвестиций и инноваций, о безнадзорных животных легли в основу аналогичных
федеральных актов.

Открытие Первого в России 
молодёжного 

нормотворческого конгресса.

Рассмотрены лучшие идеи, предлагаемые молодежью из
районов Нижегородской области. Из 60 проектов было
отобрано 40 работ, которые будут обсуждаться на Конгрессе.
Авторы проектов - школьники, студенты, молодые педагоги,
рабочая молодежь, активисты молодежных организаций.
Общее количество участников - более 250 человек.



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

Информация о работе с обращениями граждан и организаций, 
ведении личного приема граждан. 

Общественная приемная депутата 
Законодательного Собрания                 

Нижегородской области

Евгения Борисовича Люлина

находится по адресу: 
606034, г. Дзержинск, ул. Галкина, д.5-А, оф.12.

Тел.: 831-332-42-23, +7 920 045 40 17.

электронная почта депутата :  lylin@zsno.ru

mailto:lylin@zsno.ru


РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

Важнейшей составляющей депутатской работы является помощь гражданам. 
Ежедневно в  социальные сети, в общественную приемную поступают обращения граждан. 

Люди звонят, пишут и задают интересующие вопросы, 
обращаются со своими проблемами в мессенджеры, приходят на личный прием.

В этом году по сравнению с прошлым годом поменялись местами вопросы ЖКХ и БЛАГОУСТРОЙСТВА. 
Повысился процент вопросов, касаемых здравоохранения и транспорта в Дзержинске. 

По-прежнему, много вопросов социального обеспечения, 
поддержки участников СВО и их семей, поддержки многодетных семей. 
Личные сообщения  в социальных сетях (Вконтакте, Telegram – канал)  -

наиболее популярный способ обращения граждан. 
Обращения в социальных сетях часто становятся поводом более детального разбора проблемы жителей.

Вконтакте
https://vk.com/evgeniy.lyulin

тг-канал https://t.me/lyulin52

Одноклассники https://ok.ru/profile/587178665128 . 

Элетронная почта: lylin@zsno.ru .

Онлайн-приемная на сайте Законодательного Собрания – https://зсно.рф/reception/ .

Задать вопрос в прямом эфире.

Страница на сайте Законодательного Собрания – https://www.zsno.ru/deputy/158742/ .

https://vk.com/evgeniy.lyulin
https://t.me/lyulin52
https://ok.ru/profile/587178665128
mailto:lylin@zsno.ru
https://%D0%B7%D1%81%D0%BD%D0%BE.%D1%80%D1%84/reception/
https://www.zsno.ru/deputy/158742/


18/72
личных приемов/вопроса 

рассмотрено

СВЫШЕ 2100
отработано  письменных и 

устных обращений,

включая   звонки и сообщения в 
социальных сетях; «горячие 

линии» и прямые эфиры.

РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)



РАБОТА В 11 ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

Распределение обращений граждан, организаций по категориям вопросов:

19,00%

21%

9%4%
18%

13%

4%
12%

вопросы ЖКХ 

благоустройство, строительство и ремонт дорог

здравоохранение и медицинское обслуживание

обращения, касающиеся работы органов власти, организаций 
и учреждений

вопросы социального обеспечения и иные социальные 
вопросы

материальная помощь

образование

другие вопросы



Перспективные направления работы:
• Совершенствование федерального и регионального законодательства.

• Мониторинг действующего законодательства.

• Мониторинг реализации государственных программ региона.

• По прежнему, в фокусе внимания – реализация программы по капитальному ремонту
учреждений образования – детских садов и школ.

• Благоустройство школьных и дворовых территорий, установка детских и спортивных
площадок.

• Помощь гражданам в связи с трудной жизненной ситуацией.

• Поддержка бюджетных организаций.

• Депутатский контроль за реализацией национальных и партийных проектов.

• Участие в реализации проекта инициативного бюджетирования «Вам решать!».

• Участие в реализации национального проекта «Формирование комфортной городской
среды».

• Реализация социальных проектов.

• Волонтерская работа, активное личное участие, работа с волонтерами.

• Рабочие встречи с жителями, с ветеранами и инвалидами ВОВ, молодежью, с
работниками бюджетной сферы, промышленниками, представителями бизнеса,
общественностью.

• Разъяснительная, информационная работа.

Выделено 
из фонда на 
поддержку 
территорий 

5 
млн. руб. 

РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

ФИЗ.ЛИЦА
11%

ЮР. ЛИЦА
89%

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ 
ФОНДА ПОДДЕРЖКИ ТЕРРИТОРИЙ

 Оказана материальная помощь образовательным учреждениям
в ремонте (замене окон, освещения, ремонте лестничных
клеток, полов); в приобретении развивающих образовательных
наборов (мультимедийного комплекса «УГОЛОК ПОБЕДЫ» в
детский сад №8, наборов робототехники в детский сад №126),
приобретении мебели в биологическую лабораторию детского
технопарка «Кванториум» на базе школы №37, приобретении
мебели (детских кроваток и шкафчиков в детские сады №№ 58 и
133; построены восемь мини-футбольных полей на территории
дошкольных учреждений…

 Оказана материальная помощь гражданам, оказавшимся в
трудной жизненной ситуации, членам семей-участников СВО
(на реабилитацию, приобретение дорогостоящих лекарств,
товаров первой необходимости).

 Организованы праздничные мероприятия.

Информация о финансовой поддержке государственных  и муниципальных учреждений 
11 избирательного округа за счет средств Фонда на поддержку территорий.



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

 Мультимедийный комплекс отлично
подходит для создания патриотических
уголков в дошкольных и
общеобразовательных организациях,
для проведения открытых уроков
патриотического воспитания, начиная с
детского сада.

 На базе детского сада № 126 функционирует сетевая инновационная площадка НИИ системных
исследований Российской академии наук. Ведется работа по программе «Пиктомир», которая
направлена на развитие у дошкольников алгоритмического мышления, навыков
программирования и развития технической грамотности. В рамках реализации этой программы
необходимы такие робототехнические наборы. Занятия по этой программе способствуют
воспитанию у детей интереса к информатике, умение преодолевать трудности, не бояться
ошибок, самостоятельно находить способы решения задач.



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

В конце года завершился ремонт спортивного зала в детском
саду №57.

Этот замечательный результат - итог трехсторонней
поддержки.

Совместно с депутатом городской Думы Ринатом Реймовым
выделили из депутатских фондов средства для обновления
специального напольного покрытия в спортзале садика.

А городская администрация выделила финансирование на
ремонт помещения.

БЫЛО

СТАЛО



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

 В этом году Евгением Люлиным
совместно с депутатом городской
Думы Андреем Куваевым была
запущена уникальная программа
по развитию детского футбола.
На шаг ближе к мечте стали
воспитанники восьми детских
садов Дзержинска. В каждом
появилось по мини-футбольному
полю.
Поля многофункциональные, на
них можно играть и в волейбол, и
в регби, и делать зарядку. Чем
больше попробует ребёнок, тем
быстрее найдёт «свой» вид
спорта и влюбится в него на всю
жизнь. Главное, чтобы каждый
ребенок подружился со спортом.
А это и есть самый большой
вклад в здоровье народа.

 Видна большая заинтересованность в поддержке и
развитии детского футбола со стороны бизнеса, а также
Российского футбольного союза. Оценить новые площадки в
Дзержинск приезжал главный менеджер программы развития
детского футбола Российского футбольного союза. РФС
намерен взять проект за основу, чтобы развивать детский
футбол не только в Нижегородской области, но и в других
регионах страны.

 Главная задача проекта - воспитать
здоровых патриотов и увлечь ребят
спортом.

 Программа поможет городу химиков стать
столицей детского футбола.

 Радость и горящие глаза ребятишек – вот
важный итог проделанной работы.
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 Ещё один современный объект открыт -
спортивный и тренажерный зал в детском
саду №143.

 Был проведён большой ремонт фойе,
спортивного и тренажерного залов:
заменены старые деревянные окна на
пластиковые, установлены новые двери,
заменены светильники, отремонтированы
стены и уложен линолеум.

 Закуплены тренажеры.

 Это уникальный проект — два десятка современных
детских тренажеров, которым и взрослые позавидуют.
Занятия проходят весело, в игровой форме. Ребята в
восторге! Именно это — залог здоровья и развития
детей. В новом году планируется открыть еще не один
такой спортивный зал.

Тренажёрный зал
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В течение года: рабочие встречи; проработка
вопросов развития, благоустройства округа;
инспектирование хода строительства и
реконструкции объектов, реализуемых в
рамках национальных и партийных проектов,
участие в благотворительных акциях, в том
числе, проводимых фракцией Партии
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» (мероприятия к 79-
летию Победы в Великой Отечественной
войне, «Собери ребенка в школу»,
«Парламентский урок для старшеклассников»,
«Разговор о важном»,



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
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традиционная новогодняя благотворительная акция "Елка желаний", Депутатская Елка, «С Новым годом, ветеран!» и др.);  посещение учреждений 
образования  и детских садов на предмет готовности к образовательному процессу и планирования совместной работы ;  встречи с ветеранами и инвалидами, 

работниками бюджетной сферы, молодежью, жителями; общественностью, промышленниками;  активная волонтерская деятельность; организация праздничных
и других торжественных мероприятий; реализация социальных проектов…
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В рамках рабочего визита в Дзержинск посетил
областной реабилитационный центр для детей и
подростков с ограниченными возможностями.
Обсудил с мамами детей и руководством центра
планы по дальнейшему развитию и расширению
услуг центра. Они договорились о совместной
работе по привлечению дополнительных
специалистов и ресурсов для повышения
эффективности реабилитационного процесса.
Накануне Нового года спикер регионального
парламента поздравил ребят с наступающим
праздником и подарил подарки.

Дан старт IX Международному фестивалю 
культуры и спорта «Окский ПараФест».

участники «Окского ПараФеста» будут
состязаться более чем в десяти дисциплинах.
Среди них – соревнования по
паралимпийской игре бочча, адаптивной
верховой езде, настольному теннису,
паралимпийскому фехтованию, дартсу,
шашкам, спринту на колясках, спортивному
ориентированию, лазерному биатлону,
шаффлборду.

Первый Кубок России по 
футболу 

лиц с заболеванием 
церебральным 

параличом.

На территории особой экономической зоны 
«Кулибин» в Дзержинске заложена капсула времени.
"Сложно сказать, как будет выглядеть Дзержинск в
2054 году, но заглянуть в ближайшее будущее мы
можем, - считает Евгений Люлин. – К 2029 году
площадь «Кулибина» может вырасти еще почти в
десять раз, с 724-х до 6 тысяч га. Здесь разместятся
производства десятков резидентов – химия,
фармация, композитные материалы и пластики. В
технопарке H2O будут проводиться научные
исследования, позднее появятся девять
производственных корпусов и административный
корпус. В 2026-м планируется начать строительство
жилого комплекса «Кулибин», конгресс-центра и
гостиницы». Продолжена законодательная работа
над смягчением налогового режима для инвесторов".

«Первый Кубок России 
по футболу в 

Дзержинске стал не 
просто соревнованием, 

а ярким праздником 
силы воли, стремления 

к победе и единства 
командного духа…», 

-Е. Люлин.



В школе № 37 открылся детский технопарк «Кванториум» 
в рамках федерального проекта «Современная школа» 

нацпроекта «Образование». 
Кванториумы – это современные научные центры, 
оборудованные по последнему слову техники. Они 

содействуют ускоренному техническому развитию детей. 
Общая площадь «Кванториума» - 600 кв. метров. Заниматься 

в нём могут около 250 детей, 
причём из разных школ городского округа. 

На базе Кванториума работают цифровые лаборатории по 
физике, химии и естественным наукам, а также  HI-TECH цех 

для изучения робототехники и 3D моделирования. 

Депутатский контроль за ходом реализации проектов.

«Кванториум» - станет еще одной 
площадкой для получения знаний и 

развития дзержинских ребят. Наши школы 
участвуют в реализации национальных 

проектов. Для этого уже сейчас в регионе 
развиваются сети профильных 

предпрофессиональных классов»

РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)



РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

Общая площадь территории лицея № 21 большая – более 27 тысяч квадратных
метров. Помимо спортивных площадок здесь должен получиться школьный парк
«Западный» с современными спортивными площадками для учеников и детей из
близлежащих домов.

 В рамках губернаторского проекта «Вам решать!»
в лицее №21 отремонтировано покрытие спортивной площадки.

 Дан старт масштабному проекту, который будет реализовываться поэтапно.

ДО

ПОСЛЕ

В Дзержинске в этом году в рамках    программы губернатора
«Вам решать!» реализовано двенадцать проектов по благоустройству. 

 Также на территории 11
округа успешно обустроена
детская площадка на
бульваре Космонавтов.

ДО

ПОСЛЕ



Осенью в Дзержинске открылся региональный центр адаптивных видов спорта 
«Парус», построенный в рамках реализации федеральной адресной инвестиционной 
программы. Выезжал на объект на всех этапах его строительства.

Это уникальный объект по подготовке спортсменов по паралимпийским, 
сурдлимпийским и адаптивным видам спорта. 

РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

Депутатский контроль за ходом реализации проектов.

Центр адаптивных видов спорта – это один из крупнейших проектов, 
который вошел в программу «Дзержинск-100». 

В России всего несколько таких объектов.

Общая площадь здания центра — более 18 тыс. кв. м. В центре есть универсальный 
зал, ледовая арена для занятий и проведения соревнований по следж-хоккею, 25-
метровый бассейн на шесть дорожек, малый бассейн для занятий по обучению 
плаванием, в том числе для детей до семи лет, а также терапевтическая ванна для 
проведения специализированных занятий, зал пауэрлифтинга, фитнес-зал, два зала 
«сухого» плавания, спортзалы со специальными тренажерами для спортсменов, в том 
числе для людей с ограниченными возможностями здоровья, футбольное поле с 
искусственным покрытием, подходящее для проведения соревнований по футболу 
слепых.
Также  на территории комплекса есть большой медико-восстановительный центр, где 
спортсмены на этапе спортивной подготовки смогут проходить необходимые 
восстановительные процедуры, а также получать фармакологическую и 
психологическую поддержку. При этом в центре будут организованы занятия не только 
для спортсменов с инвалидностью, но и для участников СВО, а также для всех 
желающих.



 С 2019 года в Дзержинске по
программе «Формирование
комфортной городской среды»
нацпроекта «Жилье и городская
среда» благоустроены 255
дворовых территорий, из них
комплексно – 84, а также 10
общественных пространств.

 В этом году 60 дворов
благоустроены в Дзержинске по
программе ФКГС.

 80% финансирования поступило
из областного бюджета.

 Всего на благоустройство
выделено 160 млн рублей.

 Во дворах Дзержинска было
уложено в общей сложности 48
тысяч квадратных метров
асфальтового покрытия,
установлено 7 км бордюрного
камня и 2,5 км новых
ограждений газонов и
палисадников.

РАБОТА В 11ИЗБИРАТЕЛЬНОМ ОКРУГЕ 
(г. Дзержинск)

 Выполнен ремонт внутриквартальных проездов, о проведении
которого просили жители округа.

Обращения с просьбой об асфальтировании дворов и проездов
поступали также и к муниципальному депутату Ирине Скрягиной и в
Общественную приёмную партии Единая Россия. Результатом такой
совместной работы стал отремонтированный проезд, примыкающий к
автодороге дублеру проспекта Циолковского.
 Решился вопрос освещения на ул. Строителей около

православной гимназии при активной поддержке депутата
Алексея Бугрова. Совместная работа депутатского корпуса,
администрации и активность жителей обеспечивает такие
положительные результаты.



РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 
И В  СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ 

Евгений Люлин - лидер                                                          
самых медийных законодателей страны.                                         

По итогам 2024 года от «Медиалогии» занял 4 место в рейтинге 
самых медийных глав законодательных органов субъектов РФ. 

 2024 ГОД– СВЫШЕ 15 000 УПОМИНАНИЙ В СМИ:

 ТВ - 949 репортажей, комментариев, программ.
 Интернет – свыше 12 500.
 Региональная пресса - 350 публикаций. 
 Районная пресса – 2022 сообщения. 
 Более 380 постов.

Активно ведёт страницы во 
«ВКонтакте», в «Одноклассниках» и в Телеграм-канале, 

освещая свою деятельность. 
Сюда же поступает  максимальное количество обращений, 

которые сразу же отрабатываются.



РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ 
И В  СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ 
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РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ В  
СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ 

https://volga24.tv/?id=132717

https://rutube.ru/video/103c8abd889107b117ec
a45122f14c7b/

https://www.volga-tv.ru/avt/heroes-of-the-
volga/program_1087344/

https://volga24.tv/?id=149383

https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/

https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1088488/

https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1085609/

https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1085608/

https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1088487/

https://fedpress.ru/article/3354874

https://vkvideo.ru/video-224972452_456239104

https://vk.com/video-161188333_456239532?list=93c1ac2c26ad8516da

https://vk.com/video-161188333_456239511?list=5f1e689364cb88596c

https://vk.com/video-161188333_456239509?list=ab7eef684fd6035b4e

https://vk.com/video-161188333_456239502?list=48914b94129c602732

https://vk.com/video-161188333_456239501?list=39c876a4bcd752fe49

https://vkvideo.ru/video-224972452_456239104

https://volga24.tv/?id=132717
https://rutube.ru/video/103c8abd889107b117eca45122f14c7b/
https://www.volga-tv.ru/avt/heroes-of-the-volga/program_1087344/
https://volga24.tv/?id=149383
https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/
https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1088488/
https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1085609/
https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1085608/
https://www.volga-tv.ru/avt/pr5/program_1088487/
https://fedpress.ru/article/3354874
https://vkvideo.ru/video-224972452_456239104
https://vk.com/video-161188333_456239532?list=93c1ac2c26ad8516da
https://vk.com/video-161188333_456239511?list=5f1e689364cb88596c
https://vk.com/video-161188333_456239509?list=ab7eef684fd6035b4e
https://vk.com/video-161188333_456239502?list=48914b94129c602732
https://vk.com/video-161188333_456239501?list=39c876a4bcd752fe49
https://vkvideo.ru/video-224972452_456239104


РАБОТА СО СРЕДСТВАМИ МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ В  
СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ 

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-novye-mery-podderzhki-
donorskoe-dvizhenie-i-stroitelstvo-zhilya-v-dzerzhinske/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-vizit-v-belarus-vyplaty-
materyam-i-den-rozhdeniya-komsomola/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-kontrol-za-samokatami-
podderzhka-semej-v-detmi-i-otopitelnyj-sezon-v-dzerzhinske/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-rechnye-marshruty-novyj-
fok-i-blagoustrojstvo-v-dzerzhinske/

https://vk.com/video-131971229_456245887?list=44a172403f57b0e744

https://dzertv.ru/vazhnyj-obekt-stroitelstvo-tsentra-po-adaptivnym-vidam-sporta-
zavershaetsya-v-dzerzhinske/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-rabota-gorodskoj-pochty-i-
pobednye-igry-dzerzhinskogo-himika/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-na-krylyah-valdaya-futbol-dlya-samyh-
malenkih-i-bolshaya-druzhba-malyh-gorodov/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-osnovnye-etapy-razvitiya-dzerzhinska-i-
mery-podderzhki-molodyh-semej/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-podderzhka-mnogodetnyh-vyvoz-musora-
i-budushhee-kulibina/

https://vk.com/video-131971229_456245311?list=5fdef892f9013043a4

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-mery-podderzhki-uchastnikov-svo-
rasselenie-vethogo-fonda-i-remont-tsiolkovki/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-mery-podderzhki-uchastnikov-svo-
rasselenie-vethogo-fonda-i-remont-tsiolkovki/

https://dzertv.ru/v-tsentre-vnimaniya-s-evgeniem-lyulinym-plany-na-2024-god/

https://vkvideo.ru/video-224972452_456239104
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Награжден Почетной грамотой Президента 
Российской Федерации за активную 

законотворческую деятельность и многолетнюю 
добросовестную работу.

Награжден медалью «За содействие донорскому движению» за комплекс 
организованных мероприятий в рамках поддержки донорского движения 

"Считаю эту награду высокой оценкой 
совместных усилий депутатов, сотрудников аппарата, 
членов молодежного парламента Законодательного 

Собрания – всех, кто организует, проводит
и участвует в донорских акциях",- Е. Люлин.

ОТЗЫВЫ И БЛАГОДАРНОСТИ  В АДРЕС ДЕПУТАТА, 
НАГРАДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ ДЕПУТАТА



ОТЗЫВЫ И БЛАГОДАРНОСТИ  В АДРЕС ДЕПУТАТА, 
НАГРАДЫ И ДОСТИЖЕНИЯ ДЕПУТАТА

Стал первым обладателем новой региональной награды за вклад в 
развитие международного сотрудничества Нижегородской области                                                

(подписаны важные соглашения о сотрудничестве с Правительством 
Республики Сербской и китайской провинцией Хубэй.                           

Проведены Дни Нижегородской области в Республике Сербской и 
выстроены партнерские отношения с Республикой Беларусь).

Медаль «За вклад в развитие международных связей                         
Нижегородской области» вручили на заседании секции                                                     

"Молодые законодатели стран БРИКС".

Награждён орденом Нижегородской области
«За гражданскую доблесть и честь» I степени

за многолетнюю плодотворную деятельность по 
совершенствованию законодательства, большой вклад в 

социально-экономическое развитие региона, 
активную общественно-политическую деятельность
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